
La Desbandada

En un éxodo propio del quinto año de Gobierno fun
cionarios públicos abandonan sus puestos y se van

corriendo a seguir a su candidato
Ayer se publicó en REFORMA que por lo menos hay

nueve funcionarios públicos que han saltado con José
Antonio Mea Je en cada Secretaría donde ha estado el
ahora virtual candidato presidencial del PRI

Pues hoy le contamos que tres de ellos ya renuncia
ron a sus posiciones en Hacienda

Julio César Guerrero Martín era hasta el viernes
el Jefe de la Oficina de Coordinación del Secretario hoy
ese puesto ya está vacante

También está vacante la silla del Jefe de la Unidad
de Productividad Económica ocupada antes por Tbmás
Trueba Zepeda cercanísimo a Meade que solo duró
nueve meses al frente de esta área que creó Luis Vide
garay cuando era Secretario

Eduardo del Río que era el Secretario Particular
del titular de Hacienda también dejó el puesto Anterior
mente fue el director de Comunicación Social de Rela
ciones Exteriores Sedesol y la propia SHCP

A ellos se suma la renuncia de Paulo Arturo Téllez
Yurén que hasta el 27 de noviembre fungia como Ad
ministrador General de Auditoría Fiscal del SAT En este
caso es un puesto que necesita la ratificación del Senado
para volver a llenarse

Dona y Dona

Muy atorada debe estar la
investigación sobre el tras
lado de recursos de la Fun
dación Mary Street Jenkins
a Panamá

La Fundación sigue ha
ciendo donativos desde
aquél territorio y tan sólo
hace unos días le dio uno
por 50 millones de pesos al
Gobierno de Puebla que lle
va Antonio Gali con la fi
nalidad de apoyar en la
reconstrucción

Como recordará de
acuerdo con documentos
consignados en la carpeta
de investigación de la PGR
en un complejo plan la Jen

kins dono en 2014 todo su
patrimonio a Fundación
Bienestar para la Filantropía
de Aguascalientes la cual a
la postre se trasladó a Bar
bados y Panamá

Hoy opera en Panamá
con el nombre de Funda
ción para el Desarrollo
Latinoamericana

Entre otras irregulari
dades se presume que en
Aguascalientes la Fundación
recibió la millonaria dona
ción de más de 700 millo
nes de dólares usando un
Registro Federal de Contri
buyentes RFC y después
para salir del País usó otro

Tan sólo por el doble
RFC ya deberíamos tener

noticias de Osvaldo Sanan
el Jefe del SAT Tampoco
se sabe si han procedido las
denuncias de la Junta para
el Cuidado de las Institucio
nes de Asistencia Privada
de Puebla

Estrategia EY

Los dirigidos por Francis
co Alvarez del Campo ca
pitán de EY México toman
posición en lo que han bau
tizado como la región Lati
noamérica Norte integrada
por México Centroamérica
Colombia Venezuela Perú
Ecuador y Bolivia

Es una estrategia de di
versificación en el merca
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do de servicios de asesoría
y consultaría determinado
por tendencias que estos ex
pertos analizan por la direc
ción que toma la Inversión
Extranjera Directa

Y desde esta base la fir
ma en México ha desarro
llado escritorios extranjeros
de consultaría para poten
ciar el interés de inversio
nes globales hacia la región
donde destacan entre ellas
a la proveniente de Rusia
en sectores de energía au
tomotor aeroespacial ferro
viario y farmacéutico

Jorge Intriago so
cio de EY Rusia CEI es
tá a cargo de este escritorio
y toman como ejemplo de

ese Ínteres casos como el
de Lukoil petrolera que ga
nó un área contractual en la
Ronda 2 1 junto con la ita
liana ENI amén de que ya
opera un campo terrestre
en Veracruz

Otra con negocios en
México es United Aircraft
Corporation que además de
producir aviones de comba
te como los Sukhoi fabrica
aviones comerciales como
el Superjet 100 del cual In
terjet adquirió una flota de
14 aviones

Veremos cómo vuela su
plan

Agarra
Nuevo Aire

A mediados de 2016 la mar
ca Aeropostale se declaró en
quiebra en Estados Unidos
pero en México da mues
tras de sobrevivir con pla
nes prometedores

Esta marca la trajo a
México El Puerto de Liver
pool en 2013 pues la firma
que capitanea Max David
Michtil le vio futuro al co
mercializar la ropa en sus
tiendas y boutiques propias

Pero en el primer se
mestre de este 2017 Liver
pool decidió vender el ne
gocio y fue la mexicana F s
hion Depot de Patricio
Iharra la que alzó la mano
para quedarse con la distri
bución de Aeropostale y las

15 boutiques que se mante
nían abiertas en el País

Entre septiembre y es
te mes Fashion Depot abrió
dos tiendas más y anticipa
el lanzamiento de calzado
de la marca

Lo interesante es
que podría fabricarse en el
País bajo estándares inter
nacionales para ser comer
cializado en sus boutiques
y dentro de las tiendas de
Liverpool

capitanes reforma com
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Dos años después de la salida del gobierno de Quintana Roo de
Roberto Borge Angulo preso en lento proceso de extradición
en Panamá la Secretaría de Comunicaciones y Transportes no
termina aún de alinear el desorden vía tráfico de influencias
que dejó en materia del jugoso mercado de transporte naviero
en la zona del Caribe
Embargada por la Secretaria de Econo

mía la empresa naviera denominada
Barcos de Caribe creada en la admi

nistración anterior de Félix González Canto
y reforzada en lade éste no hay aún deslinde
de responsabilidades sobre el origen del ca
pital aportado

En el escenario le acaban de quitar la
exclusividad otorgada indebidamente a la
Naviera Ultramar propiedad de Germán
Orozco para operar en exclusiva en los
muelles de ferris de San Miguel de Cozu
mel e Isla Mujeres

La posibilidad está prohibida en la Ley de
Puertos concretamente en el artículo 10
fracciones de la 1 a la 45

Lo curioso del caso hasta hoy se enteró la
Dirección de Puertos de la dependencia en
cabezada por Gerardo Ruiz Esparza es que
la naviera operaba con embarcaciones de 48
metros de eslora lo que excede el marco per
mitido en los propios puertos de Cozumel e
Isla Mujeres durante II años

Dos de sus barcos han sido suspendidos
La firma había sido multada por la Comi

sión Federal de Competencia Económica
por su perfil monopólico

La exclusividad otorgada durante los go
biernos de González Canto y Borge por los ti
tulares de Puertos de QuintanaRoo Javier Ze
tina y Ercé Barrón fue cancelado por la Coor
dinadora de Puertos y Marina Mercante de la
SCT encabezada por Guillermo Ruiz de Te
resa vía el oficio 73 2206 17 con folio 04631

Quien opera hoy los puertos de la entidad
federativa es Alicia Ricalde

Por cierto que Ercé Barrón está preso en
Chetumal para enfrentar acusaciones de co

rrupción
El mercado con un potencial de 8 5 mi

llones de pasajeros al año y una derrama de
mil 500 millones de pesos lo operan fun
damentalmente las empresas Barcos Caribe
Golfo Transportación y Ultramar

Las rutas autorizadas son Cancún Isla
Mujeres Holbox Chiquila y Playa del Car
men Cozumel

La primera representa 50 del mercado
Tras una larga historia de corruptelas trá

fico de influencias e irregularidades sin fin
las aguas empezaron a llegar a su cauce tras
la creación de la Autoridad Marítima Nacio
nal a cargo de la Secretaría de Marina

La posibilidad enfrentó una carrera de
obstáculos ante usuarios interesados
quienes aducían que militarizar los si
tios de atraque de barcos turísticos en ru
tas cortas ahuyentaría al público que la
rigidez impediría la sana operación de
las navieras

Sin embargo faltan aún más manotazos
en la mesa en un escenario en que la ac
tividad la regulan no solo la SCT sino la Se
cretaría de Economía

A ésta por cierto apunta un punto de
acuerdo promovido por el senador Daniel
Gabriel Ávila Ruiz para fijar reglas inmunes
a la discusionalidad de los funcionarios

La ruta de la corrupción

Balance general Colocado el Impuesto Es
pecial sobre Producción y Servicios aplicable
a las gasolinas como una suerte de amorti
guador para nivelar el precio frente a alzas y
bajas tras el inicio de la liberalización de pre
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cios en vanas entidades de la República la
recaudación se cayó 28 4 entre enero y oc
tubre pasados

Si en el lapso de 2016 se habían cosechado
240 mil 4 millones de pesos en el de éste se
llega sólo a 182 mil 58

El cálculo de la Secretaría de Hacienda ha
bla de cerrar el año con 284 mil 432

El caso es que liberado en la totalidad del
país el costo de los combustibles el truco se
guirá intacto sobre todo de cara a la posi
bilidad de alzas abruptas que aviven el friego
frente al de suyo panorama de irritación de
la población tras el inolvidable gasolinazo

RegresaANDSA Se acuerda usted que ha
ce todavía 20 años existía una empresa pa
raestatal denominada Almacenes Naciona
les de Depósito cuyo cometido era poner a
disposición de los agricultores lugares de
acopio para defender los precios

Bien pues de aprobar el Congreso unaLey
de Almacenamiento Rural planteada por el
legisladorpanistaJosé Evanda Bermúdez la
idea regresaría intacta sólo que ahora bajo
administración privada

La Secretaría de Agricultura sancionará
los almacenes que se pongan a disposición
de productores agropecuarios y semovien
tes lo que según ello incrementaría la com
petitividad y productividad del sector

El ordenamiento había sido aprobado por
la Cámara de Diputados con la novedad de
que el Senado lo llevó a la congeladora

La exposición de motivos habla de que con
la posibilidad de almacenamiento en pro
ducción de maíz cuya tonelada se cotiza hoy
en 3 mil 300 pesos podría en sólo dos meses
subir éste 20 30 o 40

En el país existen 27 millones de personas
que viven o dependen del campo

Explosión de gas Desatado un voraz in

cendio en una de las plantas de lagaseraZeta
ubicada muy cerca del aeropuerto de Méri
da Yucatán el fuego alcanzó a 19 grandes
depósitos del combustible cuatro de los cua
les explotaron

Lacausa fue un cortocircuito en uno de los
camiones repartidores propagándose de in
mediato el friego a otros dos vehículos

La firma con ramificaciones en Centroa
mérica está sujeta a un proceso de carácter
civil por un conflicto familiar La esposa del
dueño Miguel Zaragoza Fuentes la deman
dó en EstadosUnidos en reclamo déla mitad
de las propiedades

El caso es que una hija del matrimonio
Myrna Alicia Zaragoza López mantiene el
control de la firma en alianza con la amante
de su padre Esther Carrillo

Zaragoza Fuentes araña los 90 años

Crece flujo poblano A contrapelo del tra
dicional desdén de quienes marchan de la
capital a Puebla está creciendo el número
los que optan por trasladarse vía aérea

Entre enero y octubre pasado el aeropuer
to Hermanos Serdán tuvo un incremento en
el flujo de pasajeros de 32 2 en compara
ción con el año anterior

De 309 mil 736 se saltó a464 mil430 usua
rios

En total se registraron 16 mil809vuelos en
el lapso

Honda en falta Descubierta por los usua
rios una falla en los amortiguadores de las
camionetas PILOT 2016 fabricadas por Hon
da hete aquí que aunque la firma reconoce
que se trata de una falla de origen no hay
acción para arreglarla

Ni la agencia Pedregal ni la armadora ni
su director Hiroshi Shimizu tienen una
puerta al problema

albertobarrancochavarriaO gmail com
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Carlos Slim está batallando para
abrir su canal de televisión en Es
tados Unidos El multimillonario

mexicano tiene en stand by el proyecto
que anunció con bombo y platillo en ene
ro pasado días después de la toma de
protesta de Donald Trump y de que Te
levisa y Univision dieran a conocer que
fortalecerían su alianza en materia de
contenidos

Nuestra Visión un nuevo canal de te
levisión hecho por mexicanos y para me
xicanos será lanzado en 2017 en Estados
Unidos por Publicidad y Contenido Edi
torial con una programación innovadora
adaptada específicamente a la audiencia
mexicana anunció América Móvil la
empresa que aporta a Slim cerca de 70 de
su riqueza

Sin embargo el año se está extinguien
do y con él la apuesta de Slim de entrar a
competirle a Univision y Telemundo el
negocio de la televisión en Estados Uni
dos donde hay un mercado de 50 millo
nes de hispanos

No está claro cuál es la razón del re
traso o congelamiento de Nuestra Vi
sión en Estados Unidos pero de acuer
do con fuentes de la industria América
Móvil está enfrentando problemas regu
latorios por parte de la administración
de Donald Trump además de que el pro
yecto resultó más costoso de lo presu
puestado

Al cierre de esta columna el equipo de Co
municación de América Móvil no comentó
sobre los motivos del retraso o laposible can
celación del proyecto

En su página web nuestravision tv la
empresa tiene secciones para mirar en vi
vo la programación pero no hay conteni
do disponible mas que el video de presen
tación del proyecto

Nuestra Visión presentará películas de
todos los tiempos desde filmes en blanco y
negro hasta las producciones más moder

nas Este canal también presentara noticias

de nuestros otros canales Uno TV y Claro
Sports expone en inglés

De acuerdo con la presentación yel comu
nicado que emitió América Móvil en enero
pasado el canal sería lanzando pronto en
Estados Unidos con una programación in
novadora diseñada especialmente para la
audiencia mexicana

El 16 de octubre se generó una solicitud
de provisión de capacidad satelital a la em
presa Eutelsat por parte de Publicidad y
Contenido Editorial pero no se ha puesto
en marcha la programación del contenido
ni está al aire el canal

El miércoles de la semana pasada TV Az
teca anunció laventa deAztecaAmérica ca
nal dirigido al mercado hispano en Estados
Unidos a HC2 Network subsidiaria de HC2
Holdings

Benjamín Salinas director general de la
empresa dijo que dicha transacción es parte
de su objetivo de enfocarse asus operaciones
en México Hace un año anunciamos la
reinvención de TV Azteca Esta transacción
complementa nuestra nueva visión de va
lor comentó

En sentido contrario Televisa mantiene
suobjetivo dé crecer en EstadosUnidos a tra
vésde suasociaciónconUnivision lacadena

enfocada al mercado hispano más relevante
de ese país

El grupo que lidera Emilio Azcárraga
Jean busca aumentar hasta 49 su par
ticipación accionaria en la cadena del
magnate de origen israelí Haim Saban lo
cual podría concretarse en la primera mi
tad del próximo año con la Oferta Pública
Inicial de Univision

El 17 de enero Televisa nombró a Isaac
Lee director general de Contenidos tanto
para Univision como para la empresa que
ahora copresiden Bernardo Gómez y Al
fonso de Angoitia lo cual forma parte de
su estrategia de fortalecimiento en mate
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ria de contenidos
Tras dejar su cargo como presidente

ejecutivo y director general de Televisa
Azcárraga Jean dijo en entrevista con EL
UNIVERSAL que una de sus prioridades
es expandirse en el mercado de Estados
Unidos

América Móvil no sólo tiene congelado
su canal de TV en Estados Unidos también
ha sondeado la venta de TracFone su Ope
rador Móvil Virtual uno de los más gran
des de Estados Unidos Slim ha enfrentado
una fuerte competencia de operadores de
telecomunicaciones como Verizon T Mo
bile y Sprint

El empresario mexicano aun mantiene su
asociación con el periodista Larry King en
Ora TV un canal de televisión por internet
con sede en Nueva York

Posdata DondeAméricaMóvil sí seguirá su
expansión es enAmérica Latina El próximo
año la empresa planea lanzará su canal de
televisión en Argentina

En cuanto a México su director gene
ral Daniel Hajj sigue esperanzado en
que el Instituto Federal de Telecomuni
caciones le permita ofrecer servicios de
televisión

Twitter MarioMal

Correo mario maldonado padilla gmail com
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Dinero
I Por qué la inflación hará que el voto baje de precio I Los ministros regalan una pizcacha a los daminificados

i El frente y su laberinto de ambiciones
Enrique Galván Qchoa

En esta campaña política los vo
tos se cotizarán muy baratos La
inflación está haciendo la tarea
de sembrar pobreza en millares

de familias incluso en las que ya ha
bían ascendido a clase media Los au
mentos de precios son implacables De
acuerdo con un reporte de Reuters la
inflación interanual se habría acelerado
en noviembre por incrementos obser
vados en tarifas eléctricas y precios de
gas doméstico servicios turísticos y
transporte aéreo El promedio de los
pronósticos de 15 bancos corredurías
y firmas de análisis apuntó a que la
inflación interanual se habría ubicado
en 6 60 por ciento al cierre del mes
pasado frente a 6 37 por ciento de
octubre Agustín Carstens con su man
sedumbre ante el Ejecutivo permitió el
gasolinazo de enero El nuevo gober
nador del Banco de México Alejandro
Díaz de León dijo la semana pasada a
Reuters que la inflación podría ralen
tizarse menos de lo previsto debido a
choques recientes y posibles sacudidas
futuras y mostró una postura cautelosa
que sugiere tasas de interés estables
Sin embargo considera factible que se
alcance la meta de inflación de 3 0 a
finales del próximo año pero depen
derá de factores que están fuera de su
control como la cotización del peso
las negociaciones del Tratado de Libre
Comercio y la reforma fiscal de Trump
De acuerdo con el Centro de Análisis
Multidisciplinario de la UNAM una
familia de cuatro personas necesita
245 pesos para adquirir la canasta
alimenticia recomendable El nuevo
salario de 88 36 pesos sólo profundiza
su condición de necesidad y la deses
peración Es otra de las razones por las
que el gobierno necesita al Ejército en
las calles

Generosos

La sugerencia fue hecha por José
Antonio Meade a los jefes del Poder Ju
dicial antes de que dejara la Secretaría
de Hacienda Por qué no cooperan un
tantito con las obras de reconstrucción
y ayudan a los damnificados del S 19
El presidente de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación Luis María Agui
lar concluyó un convenio con el nuevo

titular de Hacienda José Antonio Gon
zález Anaya para concretar la entrega
de la ayuda Serán 2 mil 100 millones
de pesos de su presupuesto de 2017
Afortunadamente por los ahorros que

se han generado en las construcciones
o licitaciones que han resultado más
bajas que lo calculado algunas plazas
que no se han usado pudimos recopilar
dinero y lo vamos entregar al nuevo se
cretario de Hacienda dijo Aguilar Pu
dieron aportar el doble o el triple como
quien le quita un pelo a una tortuga El
presupuesto del Poder judicial de este
año es de 69 mil 477 millones 231 mil
pesos Y el ingreso del generoso minis
tro Luis María Aguilar es de 6 millones
766 mil pesos anuales

Tronó el puntazo

Qué no se iba a ir en octubre O en
diciembre La cuestión es que Miguel
Angel Mancera sigue utilizando tiempo
y recursos en su promoción política
Ayer recibió dos noticias una buena
y una mala La buena tras semanas
de especulaciones el gobernador de
Michoacán Silvano Aureoles declaró
por medio de las redes sociales su
apoyo en sus aspiraciones presidencia
les mediante el siguiente tuit Porque
el futuro del país es más importante
que las aspiraciones personales en el
PRD cerramos filas en favor del Frente
Ciudadano por México y ponemos so
bre la mesa una sola propuesta para
encabezar este esfuerzo La mala el
secretario general del PAN Damián
Zepeda dice que el candidato del frente
tiene que ser un panista Lo más proba
ble es que la alianza resulte efímera las
ambiciones personales se impondrán

Habrá dos candidatos presidenciales
más el panista probablemente Ricardo
Anaya y el perredista Si juntos tenían
escasas posibilidades de ganar sepa
rados todavía tienen menos Aunque
el premio que buscan tal vez no sea
la Presidencia sino la gratificación A
Josefina Vázquez Mota la acusan de
recibir mil millones de pesos por levan
tarle la mano a Peña Nieto

Ombudsmah social

Asunto las gasolinas
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De momento las gasolinas sin mucha
fluctuación Y una vez ya en el poder
pasando las elecciones Ni modo el
mercado rige los subsidios son malos
claro que el mexicano puede pagar el
litro de gasolina en 30 pesos es por
el bien de nuestros hijos muera el
populismo

David Jiménez

R Qué comes que adivinas

jÍTwiTERATTI
Las policías pueden ser depuradas

Sí Entrenadas Sí Equipadas Sí
Entonces qué tiene el Ejército que
no tienen policías Ausencia de meca
nismos de rendición de cuentas civiles
Por eso quieren #LeyGolpista

José Merino PPmerino

Me tomo tan en serio el minimalismo
que esta Navidad no les voy a regalar
nada

cristremenda

Se escandalizan pero la amnistía de
facto ya existe se llama impunidad

Natalia Mendoza mendozarockwell

galvanochoa gmaU com Regístrate en el foro http www dinero tv inexico iiidex php
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México SA
I Banco de México preocupado

i A galope corrupción y violencia i Conapred cubre a negligentes
Carlos Fernández Vega

El flamante gobernador del Banco
de México BdeM Alejandro
Díaz de León Carrillo estrena

puesto con una buena declaración La
corrupción y la violencia son lastres para
el crecimiento del país y preocupación
creciente entre analistas empresarios y el
sector productivo

Parece que en el mapa del flamante tlato
ani financiero no está considerada la pre
ocupación de la ciudadanía la más afec
tada por la corrupción y la violencia pero
de cualquier forma la suya no pasa de ser
una declaración ocasional porque todo
indica que sus tres antecesores en el cargo
Miguel Mancera Aguayo 1994 1997

Guillermo Ortiz Martínez 1998 2009 y
Agustín Carstens 2010 2017 no hicieron
mayor cosa ni se preocuparon demasiado
en los temas que hoy aborda Díaz de León
Carrillo

Ello porque si bien México histórica
mente ha destacado en la materia la co
rrupción ha escalado a niveles regular
mente asociados con la violencia
explosivos y nadie desde la autoridad le
galmente constituida hasta los preocupa
dos analistas empresarios y sector pro
ductivo ha movido un dedo para
erradicarla o atemperarla cuando me
nos mientras la relegada ciudadanía
paga crecientes cuotas

En entrevista con La Jornada Roberto
González Amador el flamante goberna
dor del BdeM considera que la parte del
estado de derecho es un tema toral para
el desarrollo del país y puntualiza que en
las encuestas que recabamos y pulsan el
sentir de analistas empresarios y del sec
tor productivo la corrupción y la violen
cia destacan como preocupación creciente
que por supuesto tiene que atenderse y
esto obra en beneficio del crecimiento
económico

Bien pero habría que averiguar dónde
quedó el estado de derecho y dónde las de
nuncias de analistas empresarios y sector
productivo citados por Díaz de León Ca
rrillo porque a la luz de los resultados el
crecimiento ha ido de menos a mucho me
nos mientras la corrupción la impunidad

y la violencia cabalgan libremente por la
cada día más salvaje pradera mexicana

Es de suponer que en algún momento los
tres gobernadores del BdeM antecesores
de Díaz de León Carrillo registraron
cómo aumentaban corrupción y violencia
en el país especialmente con la llegada
del cambio y la de Felipe Calderón a Los
Pinos cuando Guillermo Ortiz y Agustín
Carstens despachaban en la oficina princi
pal del banco central Y debió ser así por
que resultaron notorios los lastres para el
crecimiento ahora la economía crece
prácticamente la mitad que hacc cinco
lustros y tres veces por debajo de lo re
gistrado 35 años atrás y el sostenido
avance de la corrupción y la violencia

Por ejemplo a lo largo de las pasadas
dos décadas Transparencia Internacional
ha documentado por medio de su índice
temático cómo se ha consolidado la co
rrupción en México Así al cierre del se
xenio salinista nuestro país ocupó el esca
lón número 32 entre los países más
corruptos del mundo mientras más lejos
de cero más corrupto Fue el primer in

forme temático del que se tenga registro

Pero la corrupción se mantuvo a galope y
con Ernesto Zedillo en Los Pinos México
cayó al escalón número 59 27 por abajo
del salinato en materia de corrupción a es
cala internacional Sexenio tras sexenio la
calificación empeoró y a paso redoblado

Con el cambio de Vicente Fox y Martita
Sahagún los panistas hundieron más a
México al llevarlo al peldaño número 70
es decir 11 por abajo respecto del cierre
del zedillato Pero no quedó ahí la cosa
Felipe Calderón redondeó la docena trági
ca blanquiazul y en materia de corrupción
nuestro país se desplomó al escalón nú
mero 105 al cierre sexenal en 2012

En ese peldaño se ubicó el país cuando
en diciembre de ese año Enrique Peña
Nieto se aposentó en Los Pinos Cuatro
años después de acuerdo con el más re
ciente informe de Transparencia Interna
cional México había caído a la posición
123 de 176 posibles

En cinco gobiernos de la segunda mitad
de Salinas de Gortari al cuarto año de
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Peña Nieto sin olvidar los de Zedillo Fox
y Calderón la corrupción en México
avanzó vertiginosamente y el país se des
plomó 91 escalones del 32 al 123 en el
ranking internacional recuérdese que
mientras más lejano del cero mayor el
grado de corrupción Lo mismo con la
violencia y la impunidad que galopan li
bremente por toda la geografía nacional

Y lo mismo en materia de desarrollo hu
mano los datos son del PNUD los pasa
dos seis gobiernos prometieron una sus
tancial mejoría en el nivel de bienestar de
los mexicanos Resultados México se
hundió del escalón 38 en 1990 al 77 en
2016 y descontando

Las rebanadas del pastel

De la lectoría y las instituciones Mi hijo
es autista y fue víctima de negligencia y

discriminación de funcionarios del Hospital
20 de Noviembre El expediente se envió al
Conapred y contamos con documentos en
los que se hace notar la discriminación no
sólo a los niños con capacidades diferentes
sino a cualquier paciente de la zona metro
politana de la CDMX dado que aunque
tenga una enfermedad grave como cáncer
no será prioridad para ese hospital A fina
les de noviembre llegó a mi domicilio la re
solución del Conapred firmada por el direc
tor de quejas Alberto Jerónimo Lacorte
emitida el 24 de octubre donde como en
todo buen gobierno priísta se tapan sus ma
las acciones omisiones y agresiones a gru
pos que ellos autodenominan vulnerables
El Conapred actúa como comparsa del ISS
STE dado que nunca da un dictamen si
hubo o no discriminación ni mucho menos
impone sanciones administrativas a los im
plicados los manda a cursos de sensibili
zación El documento de Jerónimo Lacor

te es motivado por intereses y suposiciones
y actuó con dolo y mala leche como buen
burócrata de este sexenio dado que tam
bién en su resolución obliga a que mi hijo
vaya a cita con las mismas personas que lo
agredieron Es con dolo porque la cita fue
hace una semana y el Conapred me hizo
llegar el documento siete días después de la
cita Funcionarios así tapan la basura que
otros generan También se agendó una su
puesta evaluación en el Teletón a la que
acudimos pero no nos dieron lugar para te
rapia y nos mencionaron que una segunda
valoración tendría costo obviamente fir
mando un papel en el que Televisa se hacía
de los derechos de explotación de imagen
del niño y de su familia para comerciales y
promocionales del Centro de Autismo Tele
tón Expreso el asco que siento sobre la
gente que debe cuidar a grupos vulnera
bles versión resumida Jesús Jaime More
no Escobar

D R cfvmexico sa hotmail com Twitter cafevega
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II Empeños de EU
La reconfiguración del sector
prendario mexicano no termi
na y esta vez será la compa
ñía estadunidense Ezcorp la
que le dé una nueva forma al
adquirir 21 casas de empeño
en Sinaloa que actualmente
operan bajo el nombre de
Bazareño La empresa con
sede en Austin Texas busca
consolidarse en el noreste de
México país donde adminis
tra 269 sucursales que son
parte de las 894 que tiene en
EU y AL Ezcorp es una firma
totalmente identificada en el

sector lo que ayudará a un
mercado mexicano donde 35
por ciento de sus casas de
empeño son informales

Afina detalles
Quien no quiere que se
le escape ningún detalle es
Javier Corral gobernador
de Chihuahua y es que nos
cuentan que ayer visitó las
oficinas que Heineken tiene
en Ciudad de México Ahí se
reunió con altos directivos de
la compañía holandesa de la
que es parte grupo Cuáuhté
moc Moctezuma con quienes
seguro habló de la apertura
de la planta cervecera en
Meoqui Chihuahua progra
mada para el próximo año

De fiesta
Quien sacó los manteles de
gala es Interjet y no es para
menos pues cumple 12 años
de vida La empresa que di
rige José Luis Garza celebra
en grande pero sabe que la
mejor forma de hacerlo es
con buenos resultados y vaya
que los tiene pues de enero a
octubre de este año registró
un crecimiento anual de 7 63
por ciento en el número de
pasajeros transportados
además fue reconocida con
cuatro estrellas por la Asocia
ción de Experiencia al Cliente
en Aerolíneas un premio que
dan los mimos viajeros

Mezcaleros
Oaxaca es conocida por
su exquisito mezcal y para
presumirlo el gobierno de
la entidad y productores de
marcas como Oro de Oaxaca
Embajador Dos Garras
Benzaa Casa Parada Don
Natalio Matateco y Don Aga
ve preparan la exposición
Oaxaca Tierra de Mezcal con
la cual pretenden presumir
sus diferentes bebidas y de
paso reactivar la economía
local
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Grupo Modelo
justifica

Mauricio Leyva señalan que en la encuesta de la Conadíc del año
pasado la entidad que gobierna Rolando Zapata no se encon
traba entre los diez primeros lugares y en la entrega más reciente
sigue sin aparecer en el top 10 de prevalencia

Entidades que no cuentan con una legislación parecida a la
restricción de los 200 metros como la CDMX e Hidalgo presen
tan porcentajes de tendencias por debajo de la media nacional
por lo que una disposición de este tipo no incentiva ni determina
el consumo de alcohol en la población

Por lo contarlo estados que cuentan con esta restricción como
Nayarit Quintana Roo y Sonora se encuentran en los primeros lu
gares de incidencia en el consumo clara señal de que a restrc
ción al libre consumo y competencia no coadyuva a ía prevención
de adicciones

Refieren que como la Suprema Corte de Justicia de la Nación
SCJN que preside Luis MaríaAguilar como la Comisión Federal
de la Competencia Económica Cofece que encabeza Alejandra
Palacios lo sostienen es inconstitucional inhibir la competencia
y libre concurrencia

Uno de los casos emblemáticos es de las gasolineras donde la
SCJN declaró la inconstitucionalidad de leyes y reglamentos que
fijan el requisito de distancia para establecer estaciones en virtud
del ejercicio de la libertad prevista en el Artículo 4 de la Consti
tución Política

De acuerdo con la Corte este tipo de disposiciones generan
una ventaja exclusiva para los agentes económicos ya estableci
dos al garantizarles un área de influencia específica y protegerlos
de la competencia que representarían nuevos agentes declarando
inconstitucional este tipo de medidas

Dicen los del Grupo Modelo que apenas en mayo pasado
abrieron una nueva planta de cervezas en el municipio de Unuc
má que costó ocho mil 700 millones de pesos y que planea aper
turar unos 300 Modeloramas que la solución nunca ha sido
restringiré mercado sino educar al consumidor

Lo que Modelo busca es modificar el comportamiento del con
sumidor a través de la prevención y la educación con programas
como Consumo Responsable Los efectos de la libre competencia
y concurrencia no son necesariamente nocivos
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DIAS DELINCUENTE

El jueves pasado en Canadá el sindicalista Jerry Dias pidió a Fred
Stanford CEO de Torex Gold violar la Ley Federal del Trabajo y
adjudicarle de manera directa el contrato colectivo de la minera
Media Lunay otorgarlo a su socio Napoleón Gómez Urrutía

Este presidente de Unifor el principal sindicato de Canadá pi
dió resolver en lo oscurito el conflicto entre el Sindicato Minero
y la CTM como condición para resolver el cierre de la mina en
Guerrero Jerry Dias muestra una vez más su desprecio por las
leyes y los gobiernos de Vicente Fox Felipe Calderón y ahora de
Enrique Peña Nieto El sindicalista exigió en una reunión a Torex
Gold empresa propietaria de Minera Media Luna que den la es
palda al Estado de derecho y a los procedimientos legales mexica
nos para resolver el conflicto que aqueja desde hace casi un mes a
la compañía ubicada en la entidad que gobierna HéctorAstudillo

Dias propuso a Stanford realizar un proceso de votación a es
paldas de los mineros sin autoridades ni avales legales sólo con
la presencia de observadores internacionales que obviamente se
rán seleccionados por él y el sindicato minero y que ese resultado
se acepte para así y solo así terminar el bloqueo ilegal que está
afectando a la minera canadiense

Stanford mandó a Dias muy lejos y planteó Nada fuera de la
Ley y que sean los trabajadores quienes decidan en qué sindicato
quieren estar Dias salió furioso de la oficina de Torex y el viernes
organizó una manifestación en contra de la minera

PEMEX OMISO

No pierda de vista a Guadalupe delaGarzaSaldfvar qvler hasta
inicios de este año se desempeñaba como subdirector de Confia
bilídad de Pemex Exploración y Producción al mando de Juan
Javier Hinojosa Puebla

El asunto giraría en torno a pesquisas que incluyen a la empre
sa Cofemar de Mario Dávila y Cristina Lobo misma que vio su
auge en los sexenios de Vicente Fox y Felipe Calderón periodo
en el cual ganó diversos contratos en exploración y producción
y se mantuvo así en el actual sexenio bajo la administración de
Emilio Lozoya al punto que tiene contratos por concluir entre
este año y 2020

DEJA EL IMSS

El rumor es que mañana se harían públicos algunos movimientos
en el gabinete legal y ampliado del presidente Enrique Peña

Tienen que ver con la apertura de espacios al precandidato del
PRI José Antonio Meade Uno que se mencionaba con insistencia
anoche era lavirtual salida de MikelArrióla del IMSS Su lugar se
ría ocupado por Tuffic Miguel Ortega director de Incorporación
y Recaudación

ADIÓS SÍ VALE
Pues con la novedad de que algo pasó dentro de Groupe Up la fir
ma dueña de SíVale Tómelo con reservas porque nos informaron
que la semana pasada habría salido de la compañía José Antonio
García León el timón de la empresa
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Hoy se define
la fusión de Banorte
e Interacciones

oy se realizarán las asambleas de accio
nistas de los grupos financieros Banorte
que encabeza Carlos Hank González
v la de interacciones que preside su
padre Carlos Hank Rhon En estas
asambleas se espera que los accionis
tas aprueben la propuesta de fusión de

interacciones a Banorte que consolidarán a Banorte como
el banco número dos de México en cuanto a sus activos

La primera asamblea que se realizará a medio día será la
de Banorte y posteriormente la de Interacciones El punto
del día es presentarles a los accionistas la propuesta de fu
sión por un monto de 26 mil 557 millones de pesos de los
cuales Banorte pagará el 50 13 mil 713 millones de pesos
en efectivo y el 50 restante en acciones de Banorte

Desde que se anunció la operación que deberá contar
con la aprobación de las autoridades financieras y de la Co
fece Hank González y Marcos Ramírez director general
de Banorte se han enfocado a reunirse con los principales
accionistas que son grandes fondos de inversión y que en
principio no están muy convencidos de las sinergias de esta
fusión ni del precio pactado

Se espera sin embargo que la operación cicatriz haya
funcionado y que hoy se apruebe en la asamblea de Banor
te y en el caso de Interacciones donde Hank Rhon y su
familia tienen el control no se anticipan problemas con los
accionistas minoritarios Si se obtiene luz verde se nom
brará en ambas asambleas a los delegados que estarán al
frente de la fusión que se concretaría hasta el tercer trimes
tre de 2018
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definÍralzaen
tasas
El dólar se fortaleció

tras la aprobación en el
Senado de la reforma
fiscal de Trump pero
ei peso se defendió y
el dólar interbancario

cerró en 18 62 pesos
un centavo arriba de su

li a a almer
cado se mantiene a la expectativa de conocer la inflación al
cierre de noviembre que se anticipa se mantendrá eleva
da y que tras la llegada de Alejandro Díaz de León como
gobernador del Banco de México se apruebe un nuevo
incremento en las tasas de interés en la reunión de polí
tica monetaria que se realizará el 14 de diciembre al día
siguiente de que laFED como todo indica súbalas tasas
de interés en Estados Unidos

En cuanto a la reforma fiscal se observarán con lupa las
negociaciones entre la Cámara de Representantes y el Se
nado para conjuntar las versiones aprobadas en ambas cá
maras que sí tienen diferencias

De concretarse la reforma y la baja de impuestos se an
ticipa una extrema volatilidad en el mercado cambiario lo
que fortalece la posibilidad de que la Junta de Gobierno del
Banxico apruebe el alza en tasas a 7 25 que es una mala
noticia para la expectativa de crecimiento del PIB

LORENZA MARTÍNEZ AHORA SÍ
El presidente Enrique Peña Nieto no ha enviado todavía
al Senado su propuesta para nuevo subgobernador del
Banxico Se esperaba que al anunciar el nombramiento de
Díaz de León como gobernador del Banco de México en
viara al Senado su propuesta para ocupar la vacante de
subgobernador pero no lo ha hecho

Peña Nieto tiene la posibilidad de hacer historia en
Banxico y demostrar que su compromiso con la equidad de
género va en serio al nombrar por vez primera a una mujer
La candidata más fuerte es Lorenza Martínez exsubsecre
taria de Industria y Comercio de la Secretaría de Economía
y actual directora general del Sistema de Pagos y Servicios
Corporativos del Banco de México

Entre los favoritos se menciona a Miguel Messmacher
subsecretario de Ingresos de la SHCP pero si se aprueba
la reforma fiscal no sería lógico cambiar al subsecretario
del ramo

INTERJET REANUDA VUELOS A CAMPECHE
AGUSCALIENTES Y MINATITLÁN
La buena del día a partir del 15 de diciembre tras llegar a
un acuerdo sobre el uso de slots con la SCT y el AICM In
terjet que preside Miguel Alemán reanudará vuelos a tres
de las cinco rutas que había suspendido acusando al AICM
de haberle retirado slots lo que fue desmentido por la SCT

Campeche es el mayor beneficiado porque sólo Interjet
cubre la ruta desde la Ciudad de México Regresan también
los vuelos a Aguascalientes y Minatitlán desde la CDMX No
así en los casos de Reynosa y La Paz por decisión comer
cial de Interjet
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Todoindica que en breve hacia el fin
de semana Miguel Ángel Mancera
renunciará como Jefe de Gobierno

de la Ciudad de México para conten
der por la Presidencia de la República apos
tando a mantener la unidad y transparencia
en el llamado Frente Ciudadano y conservar
en esa nueva etapa la fortaleza de su equipo
cercano entre los que figura Luis Serna tras
cinco años de ajetreada labor

Un jefe de gobierno de la CDMX nunca
tendrá fácil una presidencia el gigantis
mo de la capital unido al hecho de ser la
sede de los poderes federales y caja de
resonancia mediática magnifica todos
los aciertos pero potencia aún más los
problemas capitalinos

Pero el solo hecho de mantener el su

ministro de agua arriba del 90 esfuer
zo del sistema a cargo de Ramón Agui
rre habla de una capacidad de operación
digna de reconocimiento Hay las vialida
des congestionadas y existen aberracio
nes como las reducciones de carriles en

avenidas ordenadas por la subsecreta
ría de inmovilidad Laura Ballesteros
pero el Metro a cargo de Jorge Gaviño se
mantiene como opción de movilidad a
pesar de la falta de recursos en tanto que
la Secretaría de Obras que lleva Edgar
Tungüi desarrolla accesos viales y los ca
minos del Metrobús como el de Reforma
en pleno proceso de obra

Vaya el programa de Médico en Tu
Casa de Armando Ahued es referente

mundial y si bien existen crecientes
niveles de inseguridad la PGJCDMX a
cargo de Edmundo Garrido mantiene la
guardia en alto con labores de investiga

ción No no es fácil ir por la grande tras
gobernar la capital pero con estrategas y
operadores como Luís Serna mejoran las
condiciones de competencia

polio que mantiene el Comité Normativo
Nacional de Consejos de Especialidades
Médicas Conacem de Onofre Muñoz en
la certificación de médicos especialistas
la Cofece le saca al parche Raúl Mendoza
a nombre del Instituto de Estudios Supe
riores de Medicina solicitó se investigará
a Conacem que sin competencia y escasa
transparencia emite las certificaciones y
cobra por ello para casi 400 mil profesio
nales que hay en México pero la Cofece
dijo no Así que Mendoza solicitó amparo
56 2016 en el 2 tribunal especializado en
competencia y lo ganó según concedió la
jueza Silvia Cerón ordenando a la Comi
sión reponer la investigación Pero el área
jurídica de la Cofece de AlejandraPalacios
optó impugnar el amparo en vez de inves
tigar Chale

Twitter mfloresarellano
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E AVISTA EL fin de año

y con ello la pausa en las
actividades Kansas City
Southern México KCSM
acaba de echar a andar este
año un tren navideño Cinco

vagones que amén de dar oportunidad a
que muchos niños conozcan ese medio de
transporte también disfruten del cine

Es una labor social en alianza con

Cinépolis de Alejandro Ramírez que ya
ha probado su éxito con muchachos de
escasos recursos en Monterrey SLP y
Morelia

Este año que no ha resultado fácil
para la estadounidense que comanda
aquí José Zozaya La seguridad se ha
mantenido como reto lo que ha obligado
a una estrecha colaboración con SEDEÑA

de Salvador Cienfuegos PE de Manelich
Castilla y la CNS a cargo de Renato Sales

Específicamente en el Bajío se requirió el
apoyo del gobierno de Guanajuato que lleva
Miguel Márquez con resultados que KCSM
califica de satisfactorios

El propio Zozaya asegura que en
seguridad esa empresa marca diferencia
vs la competencia Claro que ha tenido que
invertir fuerte en tecnología y cuenta con
un ejército de mil 300 guardias

KCSM también ha

promovido que el robo al tren
se constituya en un delito
grave

Como otras firmas
ahora mismo una de sus

preocupaciones es el TLCAN
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Ha cabildeado con todo y es
parte del cuarto de junto Su
presidente Patrick Ottensmeyer ahora
mismo en México incluso escribió en WSJ
un artículo de abierto apoyo

Zozaya estima que pase lo que pase con
el TLCAN la relación comercial con EU va a

seguir por lo que KCSM no piensa bajar la
guardia en materia de inversión

El año pasado
KCSM con sus 4 mil
251 kilómetros de
concesión 3 mil 500
empleados más de
400 locomotoras y 20
mil vagones creció
4 5 en el manejo de
la carga para unos 2
mil clientes cifra que
se proyecta aumentará
este 2017

En su desempeño
cotidiano están los

granos autos autopartes acero concreto
electrodomésticos y hasta ropa

Este año KCSM invertirá 167 millones

de dólares y en enero definirá la cifra para
2018

Con ello realizará el libramiento de

Celaya negociación a punto de cerrar con
SCT de Gerardo Ruiz Esparza

También contempla la gradual
ampliación del Patio Sánchez en Nuevo
Laredo para agilizar ese cruce fronterizo
con un pie de 40 vías

Pero como se sabe KCSM tiene con la
reforma energética un nuevo segmento de
negocio que ya empuja con el manejo de
gasolina y diesel

Este miercoles inaugurara
su terminal de San José

Iturbide Guanajuato Esta ya
opera Se trata de un sitio de
trasbase en donde se descarga
el combustible que viene de EU
del tren a las pipas

KCSM ya también anunció
una inversión por 180

millones de dólares para otra terminal de

almacenamiento en SLP junto con Waco
y la mexicana WTC Industrial de Vicente
Rangel En total 6 grandes tanques que
poco a poco comenzará a operar en 2018
para llegar a una capacidad de un millón
200 mil barriles en 2019

Con mayor capacidad de almacena
miento para los combustibles se espera un
verdadero ajuste en lo que hoy pagamos
por la gasolina

Así que más allá de la incertidumbre
del TLCAN KCSM empuja para que el
ferrocarril siga su avance En los últimos
años se ha caminado pero la lista que nos
falta por hacer aún es enorme concluyó
Zozaya

HOY SE REALIZARÁ la asamblea del
INFONAVIT con la presencia del presidente
Enrique Peña Nieto Le adelanto que David
Penchyna hará un balance de los logros
de ese instituto nodal para la vivienda Ha
financiado una de cada 4 casas en el país
Es nuestra mayor hipotecaria y la cuarta
del orbe En 2017 va a estar cerca del medio

millón de créditos y superará la meta anual
en 16 Un 58 de los financiamientos fue

para jóvenes de 18 a 34 años Dados los
ajustes para otorgar más recursos en los
últimos 8 meses el ticket promedio por
operación se incrementó 13 y la derrama
hasta noviembre llegó a 17 mil millones
de pesos lo que equivale a invertir en la
construcción de 65 Estadios Azteca en un
año Así de relevante

SEGÚN ESTO HOY habría una asamblea en
CONCANACO y se asegura que la intención
es registrar un par de candidatos a la
presidencia de ese organismo para relevar
a Enrique Solana Se habla de Ricardo
Navarro y una nueva alternativa El propio
Juan Carlos Pérez Góngora estima que una
acción de esa naturaleza contravendría el

juicio de amparo indirecto que interpuso
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en enero luego de ser descalificado para
participar en la contienda Se hace ver que
sigue vigente una suspensión definitiva
que impone el mismo estado que se
tenía antes de la acción En ese sentido se

asegura cualquier acto de los consejeros
de CONCANACO orientado a retomar

el proceso de selección de presidente
será violatorio al recurso para el que hay
programada una audiencia constitucional el
jueves

MAÑANA LA ESTADOUNIDENSE
ExxonMobil que comanda aquí Enrique

Hidalgo debutará en la distribución de
gasolinas Su primera estación estará en
Querétaro Por ahí Carlos Rivas director
de combustibles de la petrolera Pedro
Joaquín Coldwell de SENERy el gobernador
Francisco Domínguez ExxonMobil sigue los
pasos de Shell de Alberto de la Fuente Gulf
de Sergio de la Vega BP de Chris Sladen
y Costco que dirige Jaime González Sobra
decir que la multinacional es otro de los
actores protagónicos del planeta en ese
ámbito

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

SAGUILAR DD
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